



## Rendición de cuentas del Buró Político



**«Con la unidad como premisa y la capacidad creadora a la que estamos convocados por nuestro Primer Secretario, tenemos las reservas suficientes para sortear los difíciles desafíos que nos acechan y obtener nuevos logros para el desarrollo del país»**

**Yaima Puig / Alina Perera / René Tamayo, 9 de Diciembre de 2022**

La implementación de las Ideas, Conceptos y Directrices derivadas del 8vo Congreso del PCC, con prioridad en las medidas económicas, sociales, políticas e ideológicas para enfrentar la situación actual del país, continuó siendo el centro de atención en el intenso trabajo del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba entre su IV y V Pleno.

La anterior constituye una breve síntesis de la labor de este máximo órgano partidista, que forma parte de la presentación del Informe sobre el trabajo del Buró Político al V Pleno del Comité Central del Partido, que sesiona este viernes y sábado en el Palacio de las Convenciones.

El encuentro está liderado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y es conducido por el Dr. Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización, quien calificó este punto de la agenda del intercambio como «la rendición de cuentas del Buró Político al Comité Central».

El Pleno también es encabezado por Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular; Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro; Salvador Valdés Mesa, Vicepresidente de la República; el general de Cuerpo de Ejército Álvaro López Miera, Ministro de las FAR, y demás miembros del Buró Político.

También asisten, como invitados, el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez y el Comandante del Ejército Rebelde José Ramón Machado Ventura, representantes de la Generación Histórica, y el general de Cuerpo de Ejército Joaquín Quinta Solá, Jefe de la Región Estratégica Militar del centro del país.

Al encuentro partidista asisten 108, de los 113 miembros del Comité Central, para el 95,6 por ciento de asistencia —las ausencias son por causas justificadas—, además de los integrantes del Secretariado, participan funcionarios de la estructura auxiliar y otros dirigentes del Partido, el Estado y el Gobierno.

## CUBA VENCERÁ CADA OBSTÁCULO

En el preámbulo del Informe del Buró Político, presentado por Morales Ojeda, y donde se hace una breve pero esencial sinopsis de los momentos actuales, se señala:

«Arribamos a este V Pleno del Comité Central en un escenario de progresiva complejidad socioeconómica, derivada de los efectos del bloqueo recrudecido y las 243 medidas de la administración Trump, el desgaste que dejó el enfrentamiento a la pandemia de Covid-19, las desviaciones de la Tarea Ordenamiento y la crisis económica global, agravado por el conflicto entre Rusia y Ucrania».

A estos elementos negativos se adiciona —agrega— «los daños causados por los accidentes en el Hotel Saratoga, la Base de Supertanqueros de Matanzas, la devastación del huracán Ian en las provincias occidentales y la inestabilidad del Sistema Eléctrico Nacional.

«Los efectos de este escenario —señala el Informe— se reflejan en una agravada situación de carencias materiales, que incide en todos los sectores sociales y económicos del país. Subsisten el desabastecimiento y la inflación, con insuficientes resultados en las medidas adoptadas, lo que mantiene una afectación directa en la calidad de vida del pueblo».

El Informe del Buró Político aborda las consecuencias de todos estos procesos, con un impacto político e ideológico nocivo en diferentes sectores de nuestra sociedad, problemas que a la vez han sido utilizados de manera oportunista por el enemigo, que incrementó los planes subversivos y desestabilizadores, utilizando como punta de lanza una feroz campaña mediática, como parte de una verdadera guerra de cuarta generación o no convencional.

En la evaluación de su trabajo, el Buró Político detalla los principales asuntos que fueron analizados en su seno y las decisiones y medidas adoptadas para enfrentar la complejidad actual, un período —se señala— «de intenso trabajo, de extraordinario esfuerzo de los cuadros, militantes y en especial de nuestro pueblo, tratando de vencer cada obstáculo.

«No siempre —señaló Morales Ojeda— hemos logrado todos los resultados esperados, pero tenemos la convicción de que con la unidad como premisa y la capacidad creadora a la que estamos convocados por nuestro Primer Secretario, tenemos las reservas suficientes para sortear los difíciles desafíos que nos acechan y obtener nuevos logros para el desarrollo del país».

## UNIDAD Y FIRMEZA IDEOLÓGICA

Al evaluar el trabajo presente y futuro de la organización, Esteban Lazo Hernández, miembro del Buró Político, enfatizó en la importancia del perfeccionamiento de los métodos y estilos de trabajo del Partido. Tenemos —dijo— que seguir profundizando en los principios de la democracia dentro del Partido.

Al explicar que cada decisión del Buró Político ha estado precedida de consultas con instituciones, organismos y con el pueblo, el Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular señaló que las decisiones son más ricas cuando salen de los intercambios con la población, en los centros de trabajos,

en las universidades. Y en el Partido —enfatizó— tenemos que lograr mayor participación de la militancia, de los municipios, de los cuadros, en las decisiones que adopte el Buró Político.

El Partido —añadió— tiene que tener en cuenta los estados de opinión de la población, porque el Partido no puede tomar decisiones y hacer análisis que se alejen de lo que está pasando. Y esto tiene que seguir siendo una fortaleza de nuestro trabajo.

Yaricet Jiménez Argota, miembro del Comité Central y secretaria del comité del Partido en la Universidad de Guantánamo, destacó el papel protagónico de esas instituciones en los momentos presentes, tanto en el plano económico como en el social.

La académica se refirió a la estrategia del trabajo político e ideológico en los centros de altos estudios, que incluye el fortalecimiento de la calidad profesional de sus graduados, una formación que abarca —apuntó— la incorporación de los jóvenes a proyectos en los municipios y a la solución de problemas en las comunidades y la sociedad. «Hoy —enfatizó— estamos en mejores condiciones para mejorar el trabajo del Partido en las universidades».

El miembro del Secretariado del Comité Central y jefe del departamento de Atención al Sector Social, Jorge Luis Broche Lorenzo, tras felicitar a los trabajadores de la Salud por su labor en período tan complejo, se refirió al papel del Partido en estas instituciones y a la importancia de que muchos médicos y enfermeras estén liderando los núcleos del Partido en ellas.

Liván Izquierdo, miembro del Comité Central y primer secretario del PCC en Ciego de Ávila, argumentó que el escenario del núcleo del Partido es insustituible, concepto que compartió José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario del PCC en Santiago de Cuba.

El dirigente analizó, entre otros temas, el trabajo que se está realizando en función de elevar la responsabilidad y la actitud de los militantes, prestando máxima atención al estado de la militancia, el crecimiento y la calidad de los nuevos ingresos.

Monteagudo Ruiz ponderó el protagonismo de la organización y sus militantes en todos los procesos que ha vivido el país en la última etapa, desde el enfrenamiento a la Covid-19, la discusión y referendo popular del Código de las Familias, hasta las recientes elecciones municipales, entre otras muchas tareas y urgencias.

Ulises Guilarte de Nacimiento, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), enfatizó en la prioridad que da el Buró Político a las medidas económicas, sociales, políticas, ideológicas para enfrentar los problemas actuales. Y la militancia comunista y el movimiento sindical —señaló— también deben ir a la par de este esfuerzo en cada lugar.

Resaltó el papel fundamental que deben jugar los núcleos del Partido y las sesiones sindicales en la prevención y enfrentamiento al delito, la corrupción, las ilegalidades, las indisciplinas sociales; así como el rol a desempeñar para potenciar nuestro plantel industrial, en el fortalecimiento y autonomía de la empresa estatal socialista; y en la diversificación del sector no estatal.

Solo así, reflexionó Guilarte de Nacimiento, es posible superar y enfrentar la inflación provocada por el desabastecimiento de productos básicos y el incremento de los precios. Desde la militancia y el movimiento sindical —resumió— debemos proponernos seguir contribuyendo al incremento y la variedad de bienes y servicios, que es la variable decisoria para enfrentar estos problemas.

Al resumir el debate del Informe sobre el trabajo del Buró Político al V Pleno del Comité Central del Partido, el cual fue aprobado, Morales Ojeda remarcó la importancia, en la labor de la organización, del trabajo en equipo y la consulta con el pueblo.

Subrayó el rol esencial del núcleo y los comités del Partido, la atención a la política de cuadros y la atención a la militancia en sus lugares de residencia, donde es vital la participación en las organizaciones de masas en los barrios.

Señaló que la laboral del Partido tiene dos principios fundamentales, la unidad de nuestro pueblo, lo que nos ha permitido durante 64 años enfrentar todas las adversidades; y la firmeza ideológica. De estas dos maneras, expresó el Secretario de Organización recordando el Informe Central presentado por el General de Ejército Raúl Castro Ruz en el 8vo Congreso del Partido, daremos respuesta a los dos retos que tenemos: el económico-social y el político-ideológico.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**